

Fecha: 31-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Gobierno anuncia Bolsillo Electrónico para la Autoconstrucción de 150 UF y Bono de Acogida

Pág.: 10

Cm2: 605,6

VPE: \$ 1.022.271

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

No Definida

Gobierno anuncia Bolsillo Electrónico para la Autoconstrucción de 150 UF y Bono de Acogida

Desde el Ejecutivo se informó que hasta la fecha se han pagado 3.372 bonos de recuperación, mientras que 973 más se pagarán próximamente. El alcalde de Penco, en tanto, solicitó que se genere la producción de viviendas de emergencia mientras los equipos técnicos recopilan antecedentes para evitar demoras de meses en la entrega.

Prensa La Tribuna
prensa@latribuna.cl

El Gobierno anunció este viernes un paquete de medidas para acelerar la recuperación de las familias afectadas por los incendios forestales en las regiones de Ñuble y Biobío, con énfasis en proporcionar soluciones de habitabilidad transitoria más flexibles. El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, informó la creación de un Bolsillo Electrónico para la Autoconstrucción de 150 UF y un Bono de Acogida Universal de 10 UF para más de 4.000 hogares.

El Bolsillo Electrónico para la Autoconstrucción consiste en un aporte de 150 UF no reembolsables destinado a propietarios o allegados para la compra de materiales de construcción. La entrega se realizará en tres cuotas a través de la CuentaRUT durante febrero, priorizando

casos donde existan restricciones técnicas —como quebradas o zonas de demolición— que impidan la instalación de estructuras modulares.

"Hemos resuelto agregar nuevas ayudas: primero, un Bolsillo Electrónico para la Autoconstrucción asistida de 150 UF, pagado en tres cuotas, para quienes ya están reconstruyendo una solución de emergencia en sus terrenos y no recibirán la vivienda estatal", explicó Elizalde.

BONO DE ACOGIDA Y AYUDAS VIGENTES

El ministro confirmó que el Bono de Acogida Universal consiste en un pago único de 10 UF —aproximadamente \$397.000— para más de 4.000 hogares. En el caso de arrendatarios y dueños de departamentos, esta ayuda se extenderá por tres meses para facilitar su transición hacia los subsidios definitivos del Ministerio de Vivienda y Urbanismo.

"Es fundamental entender que estas ayudas son para la habitabilidad de emergencia, paso previo a la reconstrucción definitiva que tomará más tiempo", precisó la autoridad nacional.

Elizalde informó que hasta la fecha se han pagado 3.372 bonos de recuperación, la mayoría por \$1.500.000 debido a la alta afectación, y próximamente se pagarán 973 más. Esto ha sido posible gracias al levantamiento récord de la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), que ya cuenta con más de 4.000 registros entre Biobío y Ñuble.

El plan estatal contempla además la continuidad de otros apoyos: un Bolsillo Eléctrico de 50 UF para 81 hogares con daños



CREDITO: PUNTA PRENSA

EL BOLSILLO ELECTRÓNICO para la Autoconstrucción constará de 150 UF para quienes ya se encuentran rehabilitando sus hogares.

menores o medios en ambas regiones, retiro de escombros —3.000 toneladas a la fecha—, y acceso al Subsidio de Retención Laboral, que bonifica hasta el 80% del ingreso mínimo por trabajador durante los primeros tres meses para empresas afectadas.

ACELERAR LA PRODUCCIÓN

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, valoró los anuncios del Estado y solicitó al ministro del Interior que, dado que ya existen 2.900 fichas FIBE, se genere la producción de viviendas mientras los equipos técnicos recopilan los antecedentes para evitar demoras de meses en la entrega.



"De los 780 cupos disponibles en los cuatro albergues de la comuna, antes de la lluvia había 392 personas, y dado el frente de mal tiempo proyectado para la próxima semana, esperamos habilitar más albergues para superar los 1.000 cupos"

Rodrigo Vera,
alcalde de Penco

"Agradezco los anuncios del Estado, pues complementan las viviendas de emergencia. He solicitado que se genere la producción de viviendas mientras los equipos técnicos recopilan los antecedentes, para evitar demoras de meses en la entrega", señaló Vera.

La autoridad comunal también pidió que la ayuda se realice de forma ordenada para evitar focos de insalubridad con la ropa, y que se entregue solo vestimenta nueva o en buen estado. Asimismo, pidió a quienes denoníen baños químicos que coordinen con el municipio, para que el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) pueda georreferenciarlos y así gestionar su limpieza.

DESPLIEGUE ANTE LLUVIAS

El delegado presidencial regional del Biobío, Eduardo Pacheco, informó que se trabajó durante dos jornadas en coordinar las medidas necesarias frente a las precipitaciones y tormentas eléctricas que afectaron las zonas dañadas por los incendios. Esto incluyó la disponibilidad de albergues con logística y alimentación, un servicio especial y gratuito de transporte público desde las 7:30 horas de la mañana con buses desplegados en Penco, Lirquén, Tomé y la zona rural de Concepción, y coordinación de seguridad con

patrullajes especiales.

El director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, confirmó que se desplegaron equipos en terreno en las áreas más afectadas para monitorear el desarrollo del frente de mal tiempo, mientras que el contralmirante Edgardo Acevedo, jefe de la Defensa Nacional, informó que se realizó un trabajo interagencial con equipos predespoblados en lugares específicos para incrementar la capacidad de reacción ante sucesos críticos.

Las zonas bajo toque de queda se mantienen en Penco, Lirquén, Punta de Parra y el sector interior desde el Puente 1 hasta las afueras de Florida.



"Hemos articulado durante más de dos jornadas las medidas necesarias frente a las precipitaciones, tormentas eléctricas y otros fenómenos que afectarán a las zonas dañadas por los incendios"

Eduardo Pacheco,
delegado presidencial regional del Biobío



"Hasta la fecha se han pagado 3.372 bonos de recuperación, la mayoría por un millón y medio de pesos debido a la alta afectación, y pronto se pagarán 973 más"

Álvaro Elizalde,
ministro del Interior